

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 16 Abril de 1888.

Año XVI Núm. 4.585.

## EL DISCURSO DEL SR. SILVELA en Sevilla

Nuestros telegramas de anoche no alcanzaron mas que hasta el brindis en que el Sr. Conde de Casa-Galindo, jefe del partido conservador de Sevilla, saludaba al señor Silvela, y ofrecía á los ojos de su brillante auditorio, el cuadro aterrador que presentan los males que á la patria afligen. Nuevos telegramas, recibidos despues de cerrada la edicion, nos transmiten el final de ese discurso, que fué admirable, y el que luego pronunció el ex-ministro de los conservadores, á quien sus amigos festejan con una espléndidez y un cariño digno de tan ilustre persona.

El salon de la Casa Lonja, donde el banquete se celebraba, hallábase cuajado de damas elegantísimas y de hombres de todos los partidos, en representacion de todas las clases. En medio del mayor silencio se levantó el Sr. Silvela y pronunció un brindis que, por el alcance de sus afirmaciones y por la gallarda esposicion de principios que contiene, y la prudencia y la moderacion que en él resalta, será muy discutido. Hé aqui como nos lo sintetiza nuestro diligente corresponsal:

«Sevilla 8 (10 noche).—El Sr. Silvela se levanta en medio de la mayor espectacion, y el fuerte aplauso que resuena al concluir su brindis el Sr. Conde de Casa Galindo crece un instante y vá luego apagándose para que el silencio reine. Nuestro ilustre huésped dedica frases lisonjeras al Sr. Conde, de cuyo patriotismo, desinterés y consecuencia hace elogio merecido.

Despues estudia la situacion general del país, la especial de Sevilla, las causas que la mantienen y lo urgente que es oponer á la miseria, á la incertidumbre y al desmayo de los pueblos: las actividades fecundas del trabajo y la proteccion decidida de los poderes públicos.

Es preciso—añadió—ver el rastro que han dejado las inundaciones que acaban de arrasarse los fértiles campos de esta provincia, esterilizando los esfuerzos de sus habitantes, reduciéndolos á una ruina segu-

ra, para comprender la necesidad de que se realice algo de carácter permanente que impida, en la medida de lo posible, los desbordamientos del Guadalquivir. El partido conservador, atento principalmente á satisfacer las exigencias de los intereses de los pueblos, procurará remediar esos males que tan hondamente afligen á la capital de Andalucía.

Entre tanto—siguió diciendo el ilustre orador—conviene estudiar los movimientos de la opinion pública, cuyo gran sentido práctico hace que sus juicios sean atendibles: hoy condena al Gobierno por su impotencia para resolver los problemas que tanto interesan á la nacion y por el abandono en que deja á la Monarquía, entregándola á las pretensiones democráticas y permitiendo actos y reuniones cuyo objeto principal consiste en socavar los cimientos de aquélla y ver la manera de destruirla.

Unos, so pretexto de que las instituciones que nos rigen no necesitan defensa, y otros adulándola, todos la hacen traicion, y sus contemporizaciones con los que siempre fueron enemigos de ella demuestran el visible propósito de debilitarla.

Contrasta con este abandono de los altos intereses la energía que el gobierno usa para plantear reformas que, no solo no reclama el país, sino que ninguna necesidad exige; por el contrario, pugnan con nuestra historia, están reñidas con nuestro carácter y son perjudiciales, ó cuando menos peligrosas.

Este Gobierno, que vive bajo la presion de las doctrinas democráticas por la influencia de unos cuantos hombres, los menos en el partido liberal, se muestra muy activo para establecer reformas tan desatinadas como la de la ley de asociaciones, el Jurado y el servicio obligatorio, al par que abandona, por su falta de criterio y por la ignorancia de los deberes de todo Gobierno, las mas necesarias y convenientes del Código penal y de la administracion pública.

Solo en algunas cuestiones, muy pocas por desgracia, como las de carácter religio-

alguna,—venir al castillo con el tiempo que hace... ¡Estas gentes de Madrid tienen unas cosas!...

—¿El Sr. Marqués viene?—dijo al fin María, que así se llamaba la mujer de Andrés.

—Venga. Á lo menos así dice su carta, si no he entendido mal.

Y acto seguido, leyó lo que sigue:

«Llegaré mañana. Si no está Andrés en esa, como creo, que salga á la estacion á recibirme Perico. Que preparen caballos y un guía. Debe estar bueno el *el picacho de la Vieja* con la nieve, y quiero subir á él.»

No habian concluido aún la lectura, cuando sonaron en la puerta de la cocina fuertes aldabonazos.

Levantóse María, que se habia puesto densamente pálida, mientras Andrés, doblando la carta y dirigiéndole una tosca mirada, se fué hacia la puerta.

—¿Quién es?—preguntó el guarda desde dentro.

—¡Abre, Andrés!—dijo una voz desde fuera,—soy yo!

so y la de matrimonio civil, ha estado algo acertado, gracias á la saludable influencia del general Martínez Campos y á la favorable disposicion del Sr. Alonso Martínez. A unos y á otros dedicó frases de gratitud, porque el partido conservador se asocia siempre á todo acto justo y presta su apoyo á cuantos sean monárquicos incondicionales.

No es menor—añadió el Sr. Silvela—la apatía ó insuficiencia del Gobierno para afrontar la cuestion económica con la decision que la gravedad del mal reclama, pues es triste ver como la agricultura perezca, la industria se arruina, los ayuntamientos se entranpan y las diputaciones quiebran.

Bien es verdad—decía—que en el seno del gobierno hay un dualismo de escuela que lucha y se agita en perjuicio de la proteccion que las fuerzas productoras del país necesitan.

El Sr. Moret en esta misma ciudad prometió solemnemente que el Gobierno abandonaria el poder si la opinion tomaba en la cuestion económica rumbo distinto á los principios de escuela que los ministros profesan, y es preciso que aquella promesa se cumpla, porque en las manifestaciones hechas en todos los centros de produccion, lo mismo en las comarcas agrícolas de Castilla que en la region industrial de Cataluña, labradores y fabricantes han pedido proteccion, han felicitado al jefe de nuestro partido por su proposicion sobre recargo de los derechos de introduccion de cereales, y se han adherido á ella, mientras el Gobierno profesa ideas contrarias, que pretende ocultar bajo pretexto de que la crisis económica no tiene la importancia ni la trascendencia que se supone.

En este país—decía el Sr. Silvela—se necesita un valor á toda prueba para ser agricultor ó industrial; pero no se necesita ninguno para ser político, porque de director para arriba, por errores que se cometan, aunque se comprometa la Monarquía entregándola á sus mas encarnizados enemigos, y aunque se arruine el país,

Una exclamacion se escapó de los labios de los que estaban dentro.

—¡El señor Marqués!—dijeron abriendo precipitadamente la puerta.

Penetró el Marqués Alberto de San Mercial, con el capote de monte cubierto de nieve, lo mismo que el ancho sombrero y la barba, donde aún quedaban restos de agua cuajada.

Era el Marqués un hombre joven, de elegantes maneras, audaz para mirar, valiente y atrevido con las mujeres y aficionado como el que más á las hijas de Eva. Donde él estaba, no habia mujer segura, ni marido que no tuviese en ascuas, por más, que dueño de sí, y maestro en el arte del disimulo, supiese encubrir sus intenciones cuando así cuadraba á sus planes.

Con franca sonrisa, y despues de quitarse de los hombros la ropa mojada, á cuya tarea le ayudó Andrés, estrechó cordialmente la mano de éste y de su mujer, que se habia quedado sorprendida y paralizada.

—Yo te hacia lejos de aquí—dijo el Marqués, dirigiéndose á Andrés, mientras

no se exigen responsabilidades, bastando á sus autores con entregar su conducta al juicio de la historia y continuar dispuestos á ser de nuevo ministros á la primera ocasion favorable que tengan.

Rebate los cargos que se han dirigido al partido conservador de que por su tolerancia vive el Gobierno liberal, y esponiendo con esa fina ironía que tan hábilmente maneja lo que algunos han dado en llamar el miedo de los conservadores, afirmó de una manera solemne que este partido no rehuye las responsabilidades del poder.

El Sr. Silvela terminó su discurso, que fué acogido en medio de una tempestad de aplausos, con un saludo á los conservadores sevillanos y al Sr. Cánovas del Castillo, y brindó por el Rey, la Reina-Regente y por Sevilla.» (De «La Epoca» del 9.)

## EL PRESUPUESTO DE PUERTO-RICO

El Ministro de Ultramar ha leído en el Congreso el presupuesto de aquella isla, el cual figura por gastos 3.824.235 pesos 27 centavos, y por ingresos 3 millones 863.100, ó sea un aumento de 43 mil 976 y un «superabit» de 38.864 con 73.

Las economías mas importantes que se introducen lo son en los ramos de Marina, Gracia y Justicia y Guerra, sobre todo en la última, donde se alcanzan 103.771'15, ó sea mas del 10 por 100 de la cantidad consignada en el presupuesto vigente.

Los aumentos mas importantes son en la seccion de Fomento, para la que se conceden créditos por 372.830 pesos 80 centavos, en su mayor parte destinados á obras públicas.

Se establecen dos estaciones agronómicas semejantes á las que existen en Cuba.

Se propone presentar en breve proyectos de ley para resolver la unificacion de la moneda española con las provincias de Ultramar y para la declaracion de puertos francos en Puerto-Rico para cuando se establezca el cabotaje y se abra el canal de Panamá.

Se pide autorizacion para convertir la

se calentaba á la chimenea.

—¡Ya ve el Sr. Marqués, con este tiempo! Sin embargo, pensaba irme mañana...

—¡Bien pensado!—exclamó Alberto alegremente;—y yo te acompañaré hasta el *Picacho de la Vieja*. Pienso estar aquí unos días, mientras dure la nevada, y todo viene á pedir de boca... María no se queda sola...

Dirigióle por primera vez la guardesa á Alberto una mirada asustada, suplicante, mientras el marido se levantaba para ir al castillo á preparar la cena para el recién venido.

María y el Marqués quedaron solos.

—¿Por qué has venido?—dijo aquélla de pronto cuando su marido hubo salido,—estoy muerta de miedo. Andrés puede entrar en sospechas.

El Marqués, por toda respuesta, cogió las manos de María entre las suyas y las besó con pasion.

—He venido—dijo—porque ya no podía vivir sin verte. Era demasiado esperar al verano para volver. ¿No te parece buen pretexto el que he elegido?

Denda pública de aquella provincia y destinar las sumas que resulten economizadas en la consignación anual al fomento de los ferro-carriles, carreteras, muelles, faros, limpieza, dragado, valizamiento y alumbrado de los puertos.

El impuesto al alcohol se aumenta en una tercera parte próximamente de los tipos que actualmente satisface por derechos de consumo.

### Gacetilla

Adelante!—Se nos asegura que el vecindario de Mercadal se propone solicitar del Gobierno de Su Majestad, la creación en dicho pueblo de una estación telegráfica, y así mismo la residencia de fuerza de la benemérita Guardia civil; facilitando al efecto los correspondientes edificios.

Aplaudimos con entusiasmo el espíritu de progreso que anima á los mercadalen-ses, y vivamente deseamos que lo que es hoy simplemente un laudable proyecto, se vea muy luego traducido en un hecho.

¡Adelante, que en el legítimo y verdadero progreso estriba el bienestar de los pueblos.

Ornamento sagrado.—La parroquia de San Francisco de Asis, de esta ciudad, acaba de adquirir un precioso paño de hombros. Es de raso blanco orlado con galon de oro, y de su fondo se destaca el escudo de la Orden terciaria. El bordado, obra de las Religiosas esclavas del Sagrado Corazon de María, revela gran gusto artístico.

Acuerdo.—En la reunion celebrada ayer en la Delegación del Gobierno en esta isla, despues de enterar á los expositores de los trabajos llevados á cabo por la Sub-comision de Menorca, se acordó remitir á Barcelona con el vapor-correo del dia veinte y nueve de este mes los productos que deban figurar en la Exposición.

Subasta.—En la celebrada hoy para el arriendo del Teatro de esta ciudad, durante el próximo año, se han presentado las siguientes proposiciones:

- D. Jaime Calafat 3005'00 Pesetas
- D. José Síntes Saura 3000'50 »

Zozobramiento.—En la tarde del sábado y en el puerto de Fornells zozobró una embarcación que iba tripulada por dos hombres los que á nado lograron salvarse y pu-

iba á contestar la guardesa, á quien las palabras del Marqués habían teñido de repentino rubor las mejillas, cuando se sintieron los pasos de Andrés que volvía. Separáronse bruscamente los dos amantes.

Cuando después de un rato de charla indiferente se levantó Alberto para retirarse, María, aprovechando una distracción de su marido, deslizó al oído del Marqués estas palabras:

—¡Te espero esta noche donde sabes!

Al día siguiente, levantóse Andrés con el alba para disponer las cosas del viaje, y el caballo para el amo.

Estaba sombrío, taciturno y una siniestra expresión de pesar, de ironía se retrataba en sus negros ojos.

Despidióse de su mujer, sin embargo, con gran naturalidad, y ayudando cortesmente al Marqués para que montara su caballo, partieron en dirección al *Picacho de la Vieja*, cuando era apenas de día.

El campo estaba silencioso, desierto, y la blanca sábana de nieve que á lo lejos se extendía era apenas interrumpida por tal

dieron más tarde recoger dicha embarcación.

Mejoría.—Sabe nuestro colega «El Mahonés» que el venerable señor Obispo diocesano se siente más aliviado y continúa mejorando de la indisposición que sufre.

Lo celebramos muy de veras.

Reclutas.—En el correo de ayer salieron para su destino varios mozos de esta isla pertenecientes al reemplazo de 1886 y que fueron destinados al arma de caballería.

Movimiento carcelario.—Por haber dejado estinguída su condena ayer fué puesto en libertad uno de los presos existentes en las cárceles de este partido.

Bello ejemplo.—En la noche del sábado último, salía de la parroquia de Santa María el Santo Viático cuando acertó á pasar el coche de D.<sup>a</sup> Julia Vives, viuda de Saura. Apercibida la piadosa señora mandó parar inmediatamente el vehículo, que puso á disposición del Ministro del Señor.

El enfermo para quien eran los auxilios espirituales vive en la fábrica «Industrial Mahonesa».

Nos alegramos.—Los Sres. D. Francisco Netto é hijos, de Ciudadela, autores de un *pespunteado especial en tejidos de seda*, acaban de recibir la patente de su invención, en virtud de la cual tienen asegurado el derecho de explotación de dicha industria por espacio de 20 años, así en la Península é Islas adyacentes como en las provincias ultramarinas.

Felicitamos á los Sres. Netto por su invento, y celebramos que el Gobierno, haciendo justicia á su ingenio y laboriosidad, les haya agraciado con tan señalada honra.

Ciudadela puede enorgullecerse de haber sabido colocar la industria del calzado, á una altura verdaderamente envidiable. No hay remedio: del trabajo sale el provecho, y en este punto los industriales de Ciudadela merecen ser citados como ejemplo muy digno de imitación.

¡Bien por nuestros hermanos del otro extremo de la Isla!

Buen sistema.—Una de las vendedoras de la Plaza de la Verdura dejó ayer olvidado un chal y esta mañana el encargado de la vigilancia de los mercados ha pregonado el hallazgo y la pobre mujer ha debido sa-

cual árbol escueto y retorcido, de cuyos troncos pendían festones de hielo. Al horizonte, descubriáanse los picos elevados del ventisquero llamado vulgarmente el *Picacho de la Vieja*, con sus cimas profundísimas, sus cuevas escarpadas y llenas de nieve, que atraían como atrae el abismo.

El puerto estaba cerrado hacía días, y Andrés, después de acompañar á su amo en la peligrosa ascension que proyectaba, tenía que descender al camino vecinal para continuar por él su viaje.

Durante la expedición, que fué peligrosa y accidentada, una franca y jovial conversación se mantuvo entre amo y criado.

Gozaba el Marqués extraordinariamente contemplando el soberbio paisaje que desde allí se descubría. Llegaron á un punto en que ya era imposible seguir á caballo; se requería tantear el terreno con los bastones y andar con precaución suma.

—¿Conoces bien el camino?—solía preguntar el Marqués á su guía, mientras miraba con curiosidad los enormes precipicios que se abrían á sus pies.

—Lo conozco con los ojos cerrados—

—satisfacer el importe del pregon Tal como nos lo han contado lo decimos á nuestros lectores.

¡Ni en pleno invierno!—El tiempo continúa revuelto y fuera de puesto. El viernes disfrutamos de un cielo puro y despejado, de una temperatura primaveral; pero el sábado amaneció cubierto y cubierto estuvo todo el día, soplando, además, un viento no poco molesto. Ayer, sin duda para mayor variedad, llovió desde las primeras horas de la mañana hasta muy cerca de la una de la tarde, y cerrada la noche se repitió el fenómeno. En la madrugada de hoy se ha iniciado el recio N., que reina todavía con grave daño para los árboles frutales.

¡Y el Calendario nos dice que estamos á 23 de Abril!

Fiesta religiosa.—Al anocheecer del sábado, se cantaron en San José solemnemente completas en preparación á la fiesta del Buen Pastor, que celebró ayer con la acostumbrada solemnidad. El concurso de fieles fué bastante numeroso á pesar de lo desapacible del día, demostrándose así una vez más cuán arraigado está en el corazón del pueblo mahonés, la devoción al Pastor Supremo de las almas.

Por la tarde principió el solemne Octavario, ocupado la Sagrada Catedral el Rdo. Sr. Cura-Párroco de Ntra. Sra. del Carmen.

Comunion Pascual.—A causa de las pertinaces lluvias, tuvo que suspenderse la procesion del comulgar general que, para las siete de la mañana de ayer, tenia anunciada la parroquia de San Francisco de Asis. Esto no obstante, el Santo Viático fué llevado en coche á ocho impedidos del distrito parroquial.

Primera Comunion.—Segun teníamos anunciado, celebróse ayer Misa de Comunion en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen; recibiendo por primera vez á Nuestro Señor Sacramentado 12 niños y 45 niñas. El Rdo. Sr. Cura-Párroco les dirigió tierna y conmovedora plática para mejor disponer los corazones de aquellos pequeñuelos, objeto siempre de las divinas complacencias y muy particularmente en aquellos solemnes instantes en que debían unirse con su Criador.

respondía con extraña sonrisa;—pero tenga cuidado el señor no se le vaya la cabeza...

De pronto una exclamación de terror, de suprema angustia, se escapó de labios de Alberto.

—Habíase aventurado en un difícil paso, indicado por su guía, y sintiendo ceder la nieve bajo sus plantas, conoció que se hundía irremediablemente.

—¡Andrés, Andrés!—gritó con desesperación—dáme una mano... sálvame... me voy al precipicio...

Andrés, contra lo que esperaba su amo, no se movió; una feróz expresión había reemplazado á la fingida sonrisa de antes, y pálido, desencajado, con una horrible alegría pintada en la cara, contemplada la agonía de su señor, que veía cercana una muerte cierta.

Con efecto, mientras más esfuerzos hacia por salir de la nieve, más y más se hundía, al mismo tiempo que livido, desfigurado, imploraba en vano socorro.

Llegó un momento en que los dos hombres se entendieron y el Marqués adivinó la situación; pero ya no era tiempo de sú-

Salida.—La verificó ayer para Barcelona la Sra. Superiora de la Casa de Misericordia de esta Ciudad. Debía salir también su digna Hermana la Sra. Superiora del Santo Hospital Civil, más su delicada salud no le permitió emprender el viaje.

Deseá-nosle pronto y completo restablecimiento.

Subvencion.—La Diputación provincial de estas islas ha concedido la de mil ciento cincuenta pesetas, para los caminos siguientes:

|   | Ptas.    |
|---|----------|
| Villá-Cárlos.—Camino de Trapucó         | 200'00   |
| Mercadal.—Puente de Binidonis           | 500'00   |
| Ferrerías.—Carretera vieja de Ciudadela | 250'00   |
| Ciudadela.—Camino del Pare              | 200'00   |
| Total                                   | 1.150'00 |

Detenidos.—Por una pareja del Cuerpo de vigilancia lo fueron en la tarde de ayer y puestos á buen recaudo dos sujetos por haber promovido escándalos en la calle de Santa Cecilia, de cuyas resultas uno de ellos salió con algunos arañazos.

Correos.—El de Valencia ha llegado esta mañana á Palma, á hora de itinerario; habiendo salido ayer para su destino el de Ibiza y Alicante.

El gozo en un pozo.—La baja que había experimentado estos días la carne en el mercado de esta Ciudad, se convirtió ayer en alza, pues todos los cortantes la expedieron y continúan hoy expendiendo á cincuenta céntimos la libra de á cuatrocientos gramos.

Junta general.—La celebraron ayer las Conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul, de esta Ciudad. Usó de la palabra en la primera el Rdo. D. Matías Nuza, Pbro., y en la última el reverendo D. Jaime Tutzó, Pbro.

Rasgo caritativo.—Ayer recorrieron las calles de esta ciudad implorando la caridad pública en favor del desgraciado joven Antonio Alepus, cuatro de sus amigos, movidos por la grave enfermedad que hace más de diez meses viene padeciendo, habiendo recogido la suma de 96'50 pesetas.

La familia del expresado Alepus nos ha rogado hiciéramos público este acto filantrópico realizado por esos cuatro amigos, y

plicas ni promesas. La nieve, que empezaba á ceder con el peso de su cuerpo, se hundió al fin, y el Marqués de San Marcial rodó al precipicio, cuyo fondo no se divisaba desde la inmensa altura.

Una sonrisa endemoniada entreabrió los labios del guarda al mirar al abismo donde ya aparecía el Marqués como masa informe. Andrés fué á articular un grito, cuando se contuvo, no fuera el eco á divulgar su secreta venganza, ya que el agravio había quedado también en el más absoluto secreto.

Nadie sospechó el trágico fin del Marqués de San Marcial, y todo el mundo lo creyó víctima de su temeridad, aventurándose solo en medio de la nieve.

Únicamente María, á quien la noticia de la muerte había hecho perder el sentido, lo comprendió todo.

La nieve había helado el fuego de su pasión. El frío de la muerte amortiguó para siempre aquella llama.

H. Giner de los Ríos.

al propio tiempo, diéramos en su nombre las más expresivas gracias á todas las personas que han contribuido con sus limosnas á aliviar su triste situacion.

Subasta.—Afirmó el diario zorrillista en su número del sábado, que el representante en Cortes por esta Isla D. Rafael Prieto ha logrado que se anunciase desde luego la subasta de las obras de reparacion de la carretera de Fornells á San Cristobal.

Deseosos de dar á cada uno lo suyo, reproducimos con gusto la anterior noticia.

Cable.—Sabemos que el Senado á emitido, por fin, dictámen favorable al proyecto para la construccion y tendido de un nuevo cable submarino entre Javea é Ibiza.

Por manera que el asunto sobre restablecer la comunicacion telegráfica de esta provincia y el Continente, sigue los trámites legales, aunque despacito, muy despacito.

No será mucho, pues, que para año nuevo continúe aún nuestro aislamiento. Y eso que faltan ocho y medio meses.

Cosas de España... dirá algun francés malicioso.

Enfermo.—Ha sido sacramentado en Ciudadela, el Muy Ilre. Sr. D. José Marqués, Dean de la Sta. Iglesia Catedral de Menorca.

Que Dios le alivie.

Nombramiento.—Ha sido nombrado interinamente marinero de la falúa de la Direccion del Lazareto súbico de este puerto Miguel Pons y Taltavull.

Vayan sumando.—Ha suspendido sus pagos la casabanca de Burdeos que giraba bajo la razon social de José Arroyo Revuelta y Compania.

Hé ahí un concejal como habrá pocos en España.—M. Bersol, concejal republicano de la villa de Berancon (Francia,) acaba de fallecer, legando á su poblacion un millon y medio de francos.

¡Qué jolgorio habria en ciertos municipios si abundasen concejales tan bondadosos!

Caso extraordinario.—Un raro coincidencia ocurrió en tres distintas casas de la calle del Peu de la Creu (Barcelona).

A la misma hora tres mujeres dieron á luz—y no es la igualdad de la hora lo más raro—sino que cada una de las tres, dió á luz dos criaturas.

La admiracion de los vecinos por tan extraordinario suceso fué grande, y tamaño coincidencia el tema de todas las conversaciones durante aquel día.

Con ciudadanas como las vecinas de la calle del Peu de la Creu no hay temor de que decruza la poblacion.

Exposicion de Barcelona.—Los productos de Mallorca ocuparán en la Exposicion ciento ochenta metros cuadrados, distribuidos como sigue: 21 en el palacio de la Industria, 12 en el de Ciencias; 38 en el de Bellas Artes, 22 en el pabellon de Agricultura, 49 en el de Minería y 18 en el de Marina.

La Diputacion provincial de las Baleares ha acordado subvenir con 15.000 pesetas á los gastos de aquellos expositores.

¡La mar!—Nada menos que 60 doctores y licenciados en medicina han sido admitidos al concurso y propuestos por orden de mérito, por el tribunal correspondiente para la plaza de médico del presidio de Granada, plaza que tiene 2,000 pesetas de sueldo.

Fuera de circulacion.—En el espacio de cinco años el Banco de Inglaterra ha retirado de la circulacion 77.540,000 billetes.

Este número de billetes, si se hubieran tenido que guardar habrian llenado 13,400 cajas, que, puestas en hilera, formarían una linea de más de dos millas.

Si los billetes se hubieran colocado apilados uno sobre otro, hubieran formado una columna de cinco millas y dos tercios de alta, y poniéndolos pegados por los bordes podrian formar una cinta de millas 12,435 de largo.

El peso total de los 77.540,000 pedazos de papel es algo más de 99 toneladas y dos tercios.

A los aficionados al Dios Baco.—Dice un

colega valenciano:

«Los periódicos dieron cuenta, hace algún tiempo, de que un individuo apodado *El rey de los borrachos* habia bebido una gran cantidad de aguardiente con picante, produciéndole tal efecto, que se temia su muerte en el Hospital, á donde fué conducido. Curó el borracho, pero no escarmentó, sino que anteayer fué recogido beodo, por haberse bebido en un cafetin del Molino de la Robella siete medias libras de aguardiente.

Sus efectos han sido desastrosos, pues el infeliz murió al mediodía en el Asilo, á donde se le habia conducido.»

Cien mil pesetas por una rosa.—Refieren los periódicos americanos que los señores Eliot y compañía, de Pittsburgo, han adquirido recientemente la propiedad de una nueva variedad de rosas, bautizada con el nombre de «Puritanas», por el precio de 100.000 pesetas.

El primer ejemplar de estas rosas ha sido obtenido por el Sr. Beuwell, célebre productor de nuevas variedades de flores.

La rosa «Puritana» ha figurado en una exposicion de plantas celebrada en Londres, durante la última primavera, habiendo llamado extraordinariamente la atencion de los concurrentes al certamen.

Las flores habian sido enviadas desde América, sin que sufrieran el mas leve detrimento, siendo muy de notar el perfecto estado de frescura en que se hallaban.

Pasajeros.—Los salidos ayer á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

#### PARA ALCUDIA

Doña Angela Taltavull y una sobrina, Juan Ribas, Antonio Borrell, Fausto Moreno, Francisco P. Bertran, Miguel Riera, Catalina Forteza y una hermana, Nicolás Gelabert, Jaime Valent, Catalina Bordoy y un hijo menor y un de pecho, Dolores Fuster.—Total 15.

#### PARA BARCELONA

D. Sebastian Vives y una hermana, Sor Maria Marti, Eduardo Cabello, Pedro Soler José de la Peña, Isabel Dias, Juana Sanchez, Vicente Cardona, Amparo Pastor y una compañera, Fausto Cisa, Francisco Garcia, Cándido Rague, Bartolomé Pons y dos hijos, Evaristo Lopez su esposa y un hijo, Juan Sintes, Pedro Hernandez, José Bello su esposa y una hermana, Petra Portillo, José Salord, dos individuos de tropa, Juan J. Rodriguez, tres individuos de tropa.—Total 33.

#### MODAS Y SALONES

Las telas para los trajes de primavera adornan ya los escaparates de las tiendas.

La seda y las lanillas abundan en todos los tonos y matices en liso, en cuadros y rayas.

Las muselinas de lana, el velo y la bengalina forman trajes tan elegantes como económicos.

Como en las Pascuas se reanudan las recepciones y se celebran muchas bodas, los trajes de lujo vuelven á su apogeo, y voy á citar algunos modelos de los que se están confeccionando con los indicados fines.

En primer término describiré un traje de bengalina marfil. Lo pliegues de la falda se abren sobre un delantero de tul punto de espíritu adornado con cintas de moaré. Al mismo género pertenece otro de seda blanca con hilillo de oro. Con estos trajes propios para reuniones vespertinas en las que se baile, se adornan los cabellos con alfileres japoneses de concha ó con florecillas silvestres. Los guantes son de piel de Suecia, color natural.

El moaré desempeña actualmente un importante papel en los trajes, tanto para el adorno como para el fondo de las prendas. Combinado con el saten se emplea para trajes de boda, y dá mucho realce á los de recepcion en los tonos claros.

He visto un traje de novia en el que aparecia la citada combinacion y era de mucho efecto.

El traje era de saten blanco formando grandes pliegues en abanico con adorno delante con encojes y flores de azahar. La cola era de moaré, francés formando grandes pliegues abarquillados. Collar de perlas con flores azahar formando ramitos sobre el pecho. Diademas de flores y velo muy largo.

Para visitas de ceremonia, teatro ó paseo en carruaje he visto dos modelos muy originales.

Uno es de terciopelo verde mar perlado

y de surah ajeno estampado. Falda redonda de terciopelo verde mar completamente bordada de perlas, túnica de surah estampado como el delantero de la falda.

Cuerpo de surah ampliamente abierto por delante y por detrás sobre plastron de terciopelo bordado de azabaches. La parte alta del cuerpo forma drapería cruzada adornada con lazos verde mar, que siguen y terminan en las aldetas. Cuello derecho y adornos de terciopelo bordado de azabaches y lacitos.

El otro traje es de paño gris *sutache* y terciopelo gris.

Falda drapada de paño gris con delantero á pliegues adornado en el bajo y en dos lados con *sutache* gris. La parte de detrás que se pierde bajo el *pouf* lleva el mismo adorno.

Cuerpo corto adornado por delante con con *sutache* formando puntas atrás. Solapas de terciopelo y plastron liso también de terciopelo.

Mangas largas con adorno de terciopelo y de bordado.

Las capotas son cada dia más pequeñas, estando en boca las llamadas *Beguín*, *Bebé* y *Manon*.

La etemina de oro, plata ó acero, cubierta de tul de color ligeramente fruncida, y en el frunce encaje de oro algorizado, forma un precioso tocado femenino, sin más adorno que un ramito de flores de Niza, de oro su hilillo, puntilla, flores ó caprichos en figuras constituye el adorno indispensable de las capotas elegantes.—*Ernestina*.

París 4 Abril 1888.

Para combatir el linfatismo, el usagre y las erupciones de la piel en los niños pálidos, delicados, enclenques; para prevenir la infartacion de las glándulas del cuello fundirlas y excitar el apetito, el Jarabe de «Rábano yodado de Grimault y C.» se receta por todos los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico. Es un depurativo por excelencia, que tiene por base el jugo del berro.

Muy popular es entre los jóvenes el «Sándalo de Midy» por curar en 48 horas las afecciones que exigian anteriormente semanas enteras de tratamiento, empleando el copaiba ó las inyecciones. El nombre de «Midy» impreso en cada cápsula es garante de la pureza y eficacia del Sándalo.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 13.—11 m.

Ya han celebrado en París, con motivo del triunfo del general Boulanger, varios banquetes que han estado concurridísimos.

El Emperador Federico III, se halla peor, habiendo aumentado, la inflamacion de la garganta.

En la reunion electoral, verificada en el departamento del Norte, el Vice-Presidente, abofeteó al hijo de Monsieur Rocheffort. Este le mando padrinos, negandose aquel á batirse.

Madrid 13.—10 15 n.

En el Congreso, ha continuado la discusion sobre pretróleos

La comision republicana que trabaja para que sean indultados los emigrados visitará al Sr. Cánovas del Castillo rogándole para que coadyuve en favor de la amnistia.

Los valores han experimentado un alza.

Madrid 13.—10:30 n.

El Tesoro no ha dispuesto todavía del crédito de veinte millones que tiene contra el Banco de España.

Se halla enfermo el general Riquelme

Se dá por seguro que el Sr. Montero Ríos aceptará la Presidencia del Tribunal Supremo.

El general Boulanger visitará el departamento del Norte.

La ley constitutiva del ejército será ley durante la presente legislatura en vista de las transacciones de los conservadores.

Madrid 14.—10:30 m.

La Ponencia rebaja la contribucion y establece que se pagarán las cédulas personales con arreglo á cualquier clase de renta que perciban.

La Comision del Senado ha emitido examen favorable para el restablecimiento del cable teleográfico entre Javea é Ibiza.

Madrid 14.—11 m.

La última clase de cédulas será de á dos reales y los contribuyentes por cinco mil pesetas pagarán de cien pesetas para arriba.

En Roma ocurrió un temblor de tierra sin que ocurrieran desgracias.

El Príncipe de Bismarck está resuelto á abandonar á Berlin si durante la permanencia de la Reina de Inglaterra se presenta el príncipe de Wattenberg.

Rusia censura la conducta de Bismarck.

Madrid 14.—12 m.

Los infantes D.<sup>a</sup> Eulalia y D. Antonio obsequiarán con un banquete al Archiduque Carlos.

Han sido condenados á cadena perpétua los asesinos de la bailarina Homero.

Madrid 14.—1 t.

Témense graves desórdenes mañana en el departamento del Norte con motivo de la eleccion del general Boulanger.

El Emperador Federico III ha marcado la conducta que debe seguir su sucesor.

Madrid 15.—10:45 m.

Se ha acordado por unanimidad por los representantes de las Vascongadas de no intervenir en la discusion sobre reconocimiento de la deuda carlista.

Será posible se rebaje veinte millones la contribucion.

Madrid 15.—11 m.

La prensa enemiga de Boulanger, para desacreditarle dice y afirma que el general se ha declarado bonapartista.

Madrid 15.—12 t.

Los oficiales de la guardia de Lila han visitado al general Boulanger habiendo asistido Mr. Laguerre y los soldados a las reuniones electorales victoreando á Boulanger.

Las Canarias austriacas han aprobado el tratado de comercio con España.

Victor Napoleon prepara un manifiesto para despues de las elecciones del Norte.

Los adversarios de Boulanger han impedido la reunion magna que se proyectaba, alquilando todos los locales.

Circulan profusion de proclamas.

S. M. la Reina ha ofrecido á la Comision de Diputados que permanecerá un mes en Barcelona con motivo de la Exposicion. Créese saldrá de Madrid del quince al veinte de Mayo: irá por Zaragoza regresando por Valencia.

Se ha acordado celebrar una gran reunion de notables en el palacio del Conde de París para determinar la conducta que deben seguir en vista de las criticas circunstancias por que atraviesa la Francia.

La cuestion de Oriente inspira nuevas inquietudes, temiéndose surjan nuevos conflictos.

Madrid 14

|                                  |       |
|----------------------------------|-------|
| 4 p.00 Interior . . . . .        | 67'00 |
| 4 p.00 Exterior . . . . .        | 83'70 |
| 4 p.00 amortizable . . . . .     | 00'00 |
| Bills. Hipots. de Cuba . . . . . | 99'10 |

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sto. Toribio obispo y Sta. Engracia virgen y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Concepcion en la Concepcion.

### Santo de mañana

S. Aniceto papa y mártir y la beata Maria Ana de Jesús virgen.

## ANUNCIOS

### Ayuntamiento de Villa-Cárlos

El día 26 del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de consumos, cereales y sal correspondientes al propio año económico de 1888-89, bajo el tipo de 13.153'60 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

La subasta terminará á las doce de la mañana, y como garantía necesaria para hacer posturas, se constituirá en depósito en la Caja de esta Corporacion, la cantidad de 500 pesetas.

Villa-Cárlos 16 Abril 1888.—El Alcalde Presidente, José Vila.

### Alcaldia de Villa-Cárlos

El Domingo día 22 del actual á las nueve de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, la subasta en pliego cerrado para el arriendo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesarios para el alumbrado público de esta Villa, durante el año económico de 1888-89, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villa-Cárlos 16 Abril 1888.—José Vila.

El día 22 del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de las casitas números 1 y 2, destinadas á la venta de carnes frescas de todas clases, para el ejercicio económico de 1888-89, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Villa-Cárlos 16 Abril 1888.—José Vila.

### Don Francisco Rodriguez de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día diez y siete de Abril próximo, á las doce de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del Escribano refrendatario, una porcion de terreno de cabida de unas seis cuarteras sembradío, situada en el término de Alayor y territorio de S. Nicolás, bajo el tipo de dos mil seiscientas pesetas, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes; debiendo los licitadores exhibir previamente su cédula personal y consignar en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicho valor, el que servirá á cuenta del precio al rematante y se devolverán los otros depósitos á los demás interesados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio de testamentaria de Pedro Mir y Vila y José Mir y Triay. Dado en Mahon á doce de Marzo de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara. Ante mí, Juan Allés.

## SUBASTA

A voluntad de sus dueños se venderá la licitacion verbal el día 29 del corriente á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa con varios hortales de unas 3 barcillas, conocida por Son Falda, situada en la Alquería Cremada de este término. Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario.

## PIANINO

Hay uno de excelentes voces que se daría por un precio módico. Darán razon calle de Sta. Eulalia 49.

## ROLLOS

Al estilo de Mallorca se expenden en la Plaza de la Pescadería núm. 34 al precio de 2 rs. vn. libra.

# GRAN BARATURA BAZAR

## Canet Y Pons

50 ARRAVAL 50

## BARATURA ASOMBROSA

Nuestros constantes viages al continente nos tienen en contacto y á la vista de las realizaciones que comunmente se efectuan en la plaza de Barcelona, donde tenemos un agente encargado para los casos tales.

Hoy pues de regreso de aquel importante centro manufacturero podemos ofrecer al inteligente público mahonés.

|                               |                             |
|-------------------------------|-----------------------------|
| Lanas para vestidos de Señora | á 3 cénts. palmo.           |
| Listas superiores             | á 4 " "                     |
| Cretonas novedad              | á 3, 4, 5 y 6 cénts. palmo. |
| Driles para trages            | á 10 " "                    |
| Pañuelos seda                 | á 7, 8, 9 y 10 rs. uno.     |
| Cutunets                      | á 2 rs. cana.               |
| Lana dulce para trages        | á 2 y medio rs. palmo.      |
| 1 Corte pantalon              | por 4 pesetas.              |
| 1 Gorra                       | por 2 rs. vn.               |

Madapolanes, Telas alsacia, Grenobles, Ruansas, Telas union, Telas hilo, Granadines, Crochet, Cortinages, Sábanas de una pieza, Banobas blancas, Piqués, Acolchados, Telas para colchones, Camisetas interiores, Conchas, Aceros, Corsés, Brenolas, Brinet, etc. etc. todo á un precio tan especial como no se ha visto nunca.

Podemos ofrecer un trage de buena lana dulce y excelente forro á la medida por 4 duros.

Tenemos una coleccion completa de géneros para Trages de fantasía lo mas nuevo de esta temporada.

Y el excelente Trage-Exposicion de riquísimo estambre, hecho á la medida por 8 duros. Los géneros para dichos trages están de muestra en nuestros aparadores.

## GÉNERO FANTASIA

Ricas colecciones de Vichy  
Novedades en Laneria.

Lo mas nuevo en Cretonas.  
Gran surtido de Pañuelos seda

Todo á un precio tan módico que convida á hacer buenas compras.

# Bazar Canet y Pons, Arraval. 50.

NOTA.---Los céntimos son de escudo.